



## Emmanuel Navon, des sciences politiques à la politique

Emmanuel Navon est professeur de sciences politiques à l'université de Tel-Aviv. Brillant orateur, c'est aussi un fervent défenseur de la cause d'Israël. A longueur d'articles de presse, de colloques et d'interventions télévisées, il s'efforce de rétablir la vérité des faits, face à la désinformation dont Israël est victime. Il envisage désormais de se lancer en politique pour poursuivre le combat. Rencontre avec un homme de conviction.

### Pouvez-vous retracer brièvement votre parcours ?

**Emmanuel Navon :** Je suis né et ai grandi en France. Ma famille était certes assimilée, mais mes parents m'ont transmis un attachement fort à Israël. Ma vie de Juif assimilé vivant en-dehors de la communauté a été secouée lorsque j'étais étudiant à Sciences-Po. C'était pendant la Guerre du Golfe, et j'ai été témoin d'une haine irrationnelle d'Israël, qui a « réveillé » le Juif en moi. Parallèlement, j'avais fait à l'époque un stage au Quai d'Orsay dans le cadre de mes études à Sciences-Po. Pour la première fois, je me suis senti comme un étranger dans ce que je croyais être mon pays. C'est alors que j'ai décidé de faire mon *alya*, décision que je n'ai jamais regrettée. Mon « *merkaz klita* » (centre d'intégration) a été l'Université hébraïque de Jérusalem, où j'ai poursuivi mes études supérieures et obtenu un Doctorat en Relations Internationales. J'y ai également rencontré ma femme, qui a elle-même fait son *alyah* seule, des États-Unis, et s'est portée volontaire dans l'armée. Nous vivons aujourd'hui à Efrat avec nos quatre enfants. Je divise mon temps entre l'enseignement des relations internationales à l'Université de Tel-Aviv, les affaires (je dirige un cabinet de conseil économique spécialisé dans le financement de projets israéliens en Afrique), l'écriture d'articles et d'un blog, la communication (je m'efforce de défendre la cause d'Israël lors de mes interviews télévisées et de mes conférences), et la politique (je suis membre du Likoud depuis 2000). Et bien sûr, avant tout, ma famille.

### Le monde universitaire israélien a la réputation d'être très à gauche, voire post-sioniste, or vous défendez des positions plutôt nationalistes. N'est-ce pas trop inconfortable ?

**E.N. :** J'aime mon rôle de « folle du quartier ». En tant que membre du Likoud vivant à Efrat et portant la kippa,

je peux vous dire qu'à l'Université de Tel-Aviv je ne m'ennuie pas. Le jour de l'arraisonnement du navire turc *Marmara* par Tsahal, il y avait des affiches dans l'ascenseur de l'Université pour protester contre « le meurtre des activistes de la paix par l'armée d'occupation. » Mais en réalité la plupart des étudiants sont raisonnables et je crois pouvoir dire que je sais les raisonner. J'ai des discussions passionnantes avec eux et ils apprécient ma franchise. Ayant grandi en France, je sais démonter le raisonnement des Israéliens de gauche qui croient avoir découvert l'Amérique avec Foucault et Derrida.

### Vous intervenez régulièrement dans les médias, juifs et non-juifs ; quel message faites-vous passer pour défendre Israël ?

**E. N. :** Mon message est très simple : nos ennemis n'ont pas honte de mentir, eh bien moi je n'ai pas honte de dire la vérité. Je dis ce que je pense. Je défends Israël non pas parce que je pense que nous avons toujours raison (ce serait absurde de le penser), mais parce que le monde applique une politique de deux poids deux mesures à Israël et aux autres pays démocratiques. C'est inacceptable, et je ne l'accepte pas. Je ne supporte pas l'hypocrisie. Par exemple, le fait que le soi-disant Conseil des Droits de l'Homme des Nations Unies soit constitué de pays comme la Libye, la Chine et l'Arabie Saoudite, et que ces pays se servent des Nations Unies pour empêcher toute critique envers eux-mêmes et pour mener leur combat contre Israël par le biais du harcèlement diplomatique et médiatique.

### Mais peut-on encore faire entendre une voix pro-Israélienne à l'heure où tous les pays du monde condamnent sans retenue notre pays, comme ce fut le cas dans l'affaire de la flottille ?

**E.N. :** Oui. C'est justement parce que le monde est

**TRADUCTIONS**  
תרגומים עברית-צרפתית-עברית  
Hébreu-français-hébreu

Recommandé par le rabbin Gabriel Dayan pour la traduction en français de son livre:  
המאור של רבי מאיר  
Le *luminaire* de Rabbi Meir, disponible chez l'auteur.  
Composez le: 052-7654137

Lisez les articles de Yéochoua Sultan sur <http://vusouscelangle.blogspot.com>

Yeochoua 02-9974165 yeochouasultan91@gmail.com

[www.seasecret.biz](http://www.seasecret.biz)

Boîte de bain à partir de 250sh  
Marché Nord 14

**JERUSALEM**  
Guivat Shaoul  
054-633 72 04  
Baka  
054-521 94 98  
Ramat  
054-641 39 41

**NATANYA**  
004-897 11 10

Nouvelle Collection

devenu fou qu'il faut que quelqu'un ne perde pas la tête. Ce quelqu'un, c'est Israël. L'ancien Secrétaire général des Nations-Unies Koffi Annan avait posé la question suivante après la Conférence de Durban : « Est-il possible que tout le monde ait tort et que seul Israël ait raison ? » La réponse est oui. Le fait que le monde nous condamne dans l'affaire de la flottille au lieu de rappeler la Turquie à l'ordre prouve que, oui, dans ce cas, seul Israël a raison. Le traité talmudique *Avoda Zara* débute par une allégorie dans laquelle les nations demandent à l'Éternel pourquoi c'est Israël qui a été choisi. Après une longue discussion, D.ieu décide de donner une dernière chance aux Nations : vous dites que vous voulez la Torah ? Eh bien, commencez par le commandement de la Souka. Et les nations de construire une Souka pour passer le test. Mais dès la première vague de chaleur, celles-ci sortent de leurs Soukot écoeurées et admettent que ça n'est pas pour elles. Alors, nous dit le Talmud, l'Éternel rira. « Il rira » est bien sûr la signification du nom d'Yits'haq (Isaac), qui a été choisi de préférence à Ismaël pour succéder à Abraham. Aujourd'hui, Ismaël continue de se vouloir l'héritier d'Abraham, et c'est pourquoi il manipule l'opinion internationale pour la convaincre qu'Israël est l'imposteur. Comme l'avait bien compris le Talmud, il vaut mieux en rire. Mais ce n'est pas une raison pour se taire.

**Vous avez décidé de vous lancer en politique, au sein du Likoud. Comment se fait-on une place au sein d'un grand parti israélien ?**

**E.N. :** Cet été, cela fera dix-sept ans que je vis en Israël.

Les Américains disent souvent qu'ils n'auraient pu accomplir ce qu'ils ont accompli qu'aux États-Unis. Eh bien moi, en tant que Juif, je n'aurais pu accomplir ce que j'ai accompli qu'en Israël. Nous ne réalisons pas toujours la chance que nous avons d'avoir notre propre pays et d'être un peuple libre sur notre terre. Mais il y a de nombreuses menaces à contrer et de nombreux défis à soulever pour qu'Israël puisse vaincre ses ennemis et continuer à constituer un pôle d'attraction pour le peuple juif. Ces défis, à mon avis, ne peuvent être relevés qu'en politique. Je sens qu'il est temps pour moi de passer à l'étape suivante. C'est pourquoi j'ai décidé de me présenter aux prochaines élections à la Knesset sur le poste réservé aux nouveaux immigrants dans la liste du Likoud. Pour se faire une place, il faut se constituer une base électorale en convaincant le maximum de personnes de se joindre au Likoud. Tel est mon appel aux Israéliens francophones. Vous pouvez faire entendre à la Knesset la voix du sionisme fier qui est le nôtre et qui fut celui de Manitou *zal*. Il suffit de sortir de la léthargie politique des immigrants francophones. « Si vous le voulez, ce n'est pas un rêve », avait dit Herzl. Moi, je le veux. J'invite le public à se joindre à moi pour faire entendre sa voix à la Knesset et pour donner du pouvoir à ses idées.

**Le site personnel d'Emmanuel Navon est à l'adresse [www.navon.com](http://www.navon.com) ; on peut aussi le contacter au 054-484.43.94.**

**Pashutaim**  
Self service restaurant  
Casher Lamehadrin

**פשוטאים**  
רשת מסעדות בשירות עצמי  
כשר למהדרין



A cinq minutes de la plage, venez déjeuner en terrasse dans un cadre frais et neuf, une salade ou bien une grillade, à un prix très attrayant.

**Simplement délicieux !**



Pashutaim ▪ 9 Ben Yehuda street ▪ Tel-Aviv 63801  
Tél. 03 5104204 ▪ Fax: 03-5101119 ▪ [pashutaim@gmail.com](mailto:pashutaim@gmail.com)